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Inhalt: In dieser Veranstaltung wird Literatur zu ausgewählten Themen der empirischen 
Industrieökonomik diskutiert. Im Mittelpunkt steht die Frage welchen Einfluss Fusionen und Übernahmen 
(M&A) und andere Änderungen in der Eigentümerstruktur auf Unternehmen und Märkte haben und 
inwiefern solche Transaktionen aus wirtschaftspolitischer Sicht reguliert werden sollten. Ein Großteil der 
relevanten Literatur ist nur in englischer Sprache verfügbar, Seminararbeiten und Präsentationen können 
auf Englisch oder Deutsch angefertigt werden. Da der Schwerpunkt auf empirischen Studien liegt, wird 
der erfolgreiche Abschluss von BS03 (Ökonometrie) bzw. äquivalente Vorkenntnisse vorausgesetzt. Eine 
Liste mit Themen und Literatur findet sich auf der nächsten Seite. Neben der genannten Hauptquelle 
sollten Sie eigenständig weitere Literatur recherchieren und auswerten. Zudem wird erwartet, dass Sie 
relevante Fallbeispiele aus der Praxis, Blockbeiträge und die Bedeutung des Themas für die Wirtschafts- 
und Wettbewerbspolitik diskutieren. Vorschläge für alternative Projekte im Themenbereichs des 
Seminars sind willkommen. 

Content: In this course, we will discuss selected topics in empirical industrial economics. Specifically, we 
will focus on the effects of mergers and acquisitions (M&A) and other types of ownership changes on the 
performance of firms and markets. A key question in this context is how such transactions should be 
regulated by economic policy. While most of the literature will be in English, seminar papers and 
presentations can be in English or German. Successful completion of BS03 (Econometrics) or a similar 
course is a prerequisite. Topics and research papers are listed on the next page. Besides the main reading, 
it is expected that you cite and evaluate additional literature. You should also discuss relevant case 
studies, blog posts and the importance of the topic for economic policy and competition policy. 
Suggestions for alternative projects that are related to the topic of the seminar are welcome.  

 

Voraussetzungen / Prerequisite: BS03 

Zielgruppe: Studierende im Bachelor VWL, Bachelor BWL 

Prüfung / Examination: Präsentation und Seminararbeit / Presentation and seminar paper 

SWS / Credit points: 3 SWS / 6 ECTS 

 

 



Themen für Seminararbeiten:  

1. Supermarktfusionen und Lebensmittelpreise 
2. Fusionen, Effizienz und Preise im Brauereiwesen 
3. Fusionen und Produktvielfalt 
4. Fusionen und Produktrepositionierung 
5. Fusionen im privaten Krankenversicherungssektor  
6. Fusionen zwischen Krankenhäusern 
7. Vertikale Fusionen und Preise 
8. Institutionelle Investoren und Marktmacht 
9. Fusionen in digitalen Märkten 
10. Vertikale Fusionen und Innovation 
11.  Fusionen im Kraftwerkssektor  

Topics for seminar papers: 

1. Food prices and supermarket mergers 
2. Efficiency and pricing in the brewing industry  
3. Mergers and product variety 
4. Mergers and product repositioning 
5. Mergers in the health insurance industry 
6. Hospital mergers 
7. Vertical mergers and prices 
8. Common ownership and institutional investors 
9. Mergers in digital markets 
10. Vertical mergers and innovation  
11. Mergers among power plants 

 

Hauptliteratur für die einzelnen Themen / Main reading for each topic: 
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evidence. Organization Science, 32 (2), 455-479. 

11. Demirer, M. and Karaduman, O. (2024). Do Mergers and Acquisitions Improve Efficiency: Evidence 
from Power Plants, https://demirermert.github.io/Papers/Demirer_Karaduman.pdf 
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